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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Seniorenbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/SB/06/2014) 

vom 08.12.2014 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Margret Bestmann  

Mitglieder 
Herr Bernd Carstensen  
Herr Dieter Radde  
Herr Hans Joachim Stephan  
Herr Harald Tibus  
Frau Siegrid Tibus  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Joachim Meyer  
 
 
Beginn: 14:30 Uhr 
Ende 15:30 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Bahnhofstr. 2a, "Sprüttenhuus" 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 14.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Folgende Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen vor: 
 
TOP 1.: Eröffnung und Begrüßung 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde 
TOP 10.: Verschiedenes 
 
Nach kurzer Diskussion wird der Tagesordnung so zugestimmt. 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Einwohnerfragestunde  
   
 3.   Protokoll vom 25.08.2014  
   
 4.   Sachstandsbericht Internet und Schränke  
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 5.   Broschüre "Aktivitäten für Senioren"  
   
 6.   Mängelliste  
   
 7.   Parkplatz Sky  
   
 8.   Aktivitäten seit der letzten Sitzung  
   
 9.   Geplante Aktivitäten bis zum Jahresende und für das Jahr 

2015 
 

   
 10.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Frau Bestmann begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Einwohnerfragestunde 
 
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Einwohner anwesend sind.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Protokoll vom 25.08.2014 
 
Frau Bestmann berichtet, dass der Seniorenbeirat jetzt auf der Homepage des Amtes 
Probstei unter Bürgerservice „Anliegen A – Z“ mit Telefonnummer zu finden ist. 
 
Die Schrankaufteilung im Sprüttenhuus ist leider noch nicht erfolgt. 
 
 
 
TO-Punkt  4: Sachstandsbericht Internet und Schränke 
 
Der TOP wurde bereits im vorherigen erledigt. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Broschüre "Aktivitäten für Senioren" 
 
Die Broschüre „Aktivitäten für Senioren“ ist da. Die ersten Ausgaben wurden bereits auf dem 
Weihnachtsmarkt verteilt. In jeder Broschüre findet sich ein Flyer mit allen Terminen des Se-
niorenbeirates im Jahr 2015 – Sitzungen und Veranstaltungen. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Mängelliste 
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Auf Nachfrage beim Bürgermeister, welche Mängel beseitigt werden, teilt dieser mit, dass die 
Kreisverwaltung Plön die erforderlichen Ausbesserungen an den Kreisstraßen aus finanziel-
len Gründen nicht vornehmen kann. 
 
Die Fahrbahn am Übergang in der Bahnhofstraße zum Kaufhaus Stolz wurde leicht abge-
fräst. Andere Ausbesserungen im Gemeindegebiet konnten aufgrund von Personalmangel 
noch nicht ausgeführt werden. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Parkplatz Sky 
 
Frau Bestmann berichtet von den Beschädigungen an Parkplatz und Fußweg am SKY-
Markt. Diese Beschädigungen sollten nach Auskunft des Betreibers bereits im Oktober aus-
gebessert werden. Warum sich die Ausbesserungen verzögern ist nicht bekannt. 
 
Die Vorsitzende berichtet weiter, dass der Fußweg auf dem Parkplatz mittlerweile durch helle 
Steine kenntlich gemacht wurde. Sie führt weiter aus, dass der Fußweg vom Kuhlenkamp 
aus bis zum Müllplatz schlecht zu erkennen ist. Außerdem führe der Weg sehr eng an der 
Abfallecke vorbei. 
 
Weiter wird mitgeteilt, dass viele Autofahrer noch nicht erkannt haben, dass jetzt ein Fußweg 
markiert wurde und stellen ihr Fahrzeug genau auf diesen Kennzeichnungen ab. Frau Best-
mann berichtet von unhöflichen Antworten der Autofahrer, wenn sie auf den Fußweg hinge-
wiesen werden. Auch sagen einige Autofahrer, dass nirgendwo ein Verbotsschild stehen 
würde. Diskutiert werden Lösungen wie der Fußweg besser kenntlich gemacht werden könn-
te, da die kleinen Markierungen von den Autofahrern übersehen werden. Als evtl. Lösung 
werden Parkverbotsschilder in Erwägung gezogen. Auch wird der Vorschlag gemacht, die 
Autofahrer durch entsprechende Flyer an den Autoscheiben auf den Fußweg aufmerksam zu 
machen. 
 
Frau Bestmann betont, dass sich der Seniorenbeirat beim Betreiber für die bisherigen Be-
mühungen und Umsetzungen bedanken wird. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Aktivitäten seit der letzten Sitzung 
 
Der Seniorenbeirat hat seit der letzten offiziellen Sitzung am 29.09.2014 zwei interne Be-
sprechungstermine, 2 öffentliche Sprechstunden im Rathaus und einen Gesprächstermin 
beim Bürgermeister durchgeführt. 
 
Frau Bestmann berichtet von einem Treffen aller Beiräte des Kreises Plön, das auf Einla-
dung des Kreispräsidenten Sönnichsen in Schwentinental stattgefunden hat. 
 
Weiter erzählt Frau Bestmann von der Teilnahme an Veranstaltungen in Lütjenburg (Abzo-
cke im Interne), in Schwentinental (Demenzerkrankung) und bei der SPD zum Thema „Bür-
gerbus“. 
 
Sie führt aus, dass der Seniorenbeirat auch drei eigene Veranstaltungen durchgeführt hat. 
Das Rollatortraining musste wegen einer Terminüberschneidung vom Rathaussaal in das 
Sprüttenhuus verlegt werden. Wegen der Anzahl von 14 Teilnehmern konnte das Training 
auch im Sprüttenhuus starten. Die Veranstaltung zum Thema „Verkehrssicherkeit im Alter“ 
war sehr gut besucht. Der Adventsnachmittag für Senioren wurde mit knapp 100 Personen 
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sehr gut angenommen. Für diesen reibungslosen Ablauf bedankt sich Frau Bestmann noch 
einmal sehr herzlich beim ganzen Beirat. 
 
Frau Bestmann berichtet von einem Besichtigungstermin in der Tagespflege „Ostseemu-
schel“, davon, dass der Seniorenbeirat bei fast allen Ausschusssitzungen der Gemeinde 
Schönberg vertreten war und von der Teilnahme durch sie und Herrn Carstensen an einer 
Fachtagung des Landesseniorenrates in Neumünster. 
 
 
 
 
 
TO-Punkt  9: Geplante Aktivitäten bis zum Jahresende und für das Jahr 2015 
 
Die Vorsitzende berichtet, dass in diesem Jahr noch eine Sprechstunde stattfindet und da-
von, dass die Sprechstunden im nächsten Jahr mit Schwerpunktthemen neu gestaltet wer-
den. Zur Information gibt es einen Handzettel mit allen Terminen für 2015. 
 
 
 
TO-Punkt  10: Verschiedenes 
 
Frau Bestmann berichtet von der Beschwerde eines Einwohners, der auf die Gefahr durch 
extrem viel Laub an der Straßenecke Kuhlenkamp/Günther-Prien-Straße hinweist. Dort sei 
es sehr rutschig. Auch auf die Bank im Kuhlenkamp, die durch Lindenblüten und Dreck nicht 
genutzt werden kann, wies der Einwohner hin. Frau Bestmann hat sich die betroffene Ecke 
angesehen und den Bürgermeister gebeten, Abhilfe zu schaffen. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Margret Bestmann Heike Lüdke Sönke Körber 
- Beiratsvorsitzende - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 

   
  gesehen: 
   
  Dirk Osbahr 
  - Bürgermeister -  
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